

# Besseres Licht, enorme Einsparung

## Firma Stetter für neues Energiekonzept ausgezeichnet

Memmingen (py). Innerhalb eines halben Jahres hat die Firma Stetter, Hersteller von Betonmischanlagen, Betonpumpen, Betonrecyclinganlagen und Fahrmischern, ihr Beleuchtungskonzept auf neue Beine gestellt. Etwa 1300 LED Leuchten ersetzen in den Produktionshallen, der Lehrwerkstatt und im Außenbereich die bisherigen Beleuchtungskörper.

„Das war eine große Herausforderung. Schließlich sind die Gebäude unterschiedlich alt, der Einfluss des Tageslichtes sowie die vorhandene Technik verschieden und dazu musste die Umstellung bei laufendem Produktionsbetrieb stattfinden“, erläutert Berndt Wintermayr, Geschäftsführer der Firma Wintermayr Energiekonzepte Systemtechnik GmbH, die die Umstellung ausgeführt hat.

Die Auswirkungen des neuen Beleuchtungskonzeptes sind



Bei der Überreichung des Energieeinsparungszertifikates (von links): Roland Gabler (Techn. Leiter Stetter), Dr. Gunther Abolins (Geschäftsführer Stetter), Franz Josef Pschierer (Bayr. Wirtschaftsminister) und Berndt Wintermayr (Geschäftsführer Energiekonzeptfirma).  
Foto: Karl Pagany

erstaunlich. Für das nun um 60 Prozent bessere Licht braucht Stetter nur noch 17 Prozent der bisherigen Strommenge, was zudem eine Einsparung von jährlich rund 539 Tonnen CO<sub>2</sub> bedeutet. Für diese Maßnah-

me wurde Stetter mit einem Energieeinsparungszertifikat ausgezeichnet. Geschäftsführer Dr. Gunther Abolins nahm die Urkunde vom Bayerischen Wirtschaftsminister Franz Josef Pschierer entgegen.